

緑の風



令和6年6月21日（金）
流山市立おおぐろの森中学校
第3学年 学年通信

「真善美」～学び・考え、人間力を高めた充実の3日間～

待ちに待った修学旅行。保護者の方々のご協力もあり、5月29日（水）に出発した広島・京都を巡る、3日間の修学旅行の行程を無事終えることができました。

1日目は、広島を訪れました。4時間という長い移動時間を経て、広島の地に降り立ち、最初に目にしたのは路面電車でした。初めて乗る路面電車に心を躍らせながら、平和記念公園に向かいました。一般の方も乗車していた車内でしたが、周りに配慮しつつ、車窓から見える広島の街並みや、車内の雰囲気を楽しんでいました。

広島平和記念資料館では、事前学習で学んだ広島歴史や原爆の実相と照らし合わせながら、見学をしていました。最初こそ笑顔で言葉を交わしていた生徒たちでしたが、実際に資料を目の当たりにすると、自然と口数も減っていき、写真や展示物に真剣な眼差しを向けて被爆者の方々に思いを馳せていました。

平和記念公園では、碑巡りガイドさんとともに、園内を巡りました。記念碑の前で手を合わせ、礼をして被爆者の方々への追悼と平和な世界になるよう祈りを捧げます。生徒たちの表情はどのグループも真剣で、様々なお話をしてくださるガイドさんの言葉を一言一句逃すまいと、一生懸命に耳を傾け、メモを取りながらお話を聞く姿は、とても立派でした。



2日目、3日目は、京都を訪れました。2日目は班ごとに立てた班別行動計画に沿って、タクシーで京都市内を巡りました。事前学習で学んだその地の歴史を思い出しながら、寺社仏閣を訪れました。「かつて、京都の地で躍動した名立たる武将たちも、同じ場所から、同じ景色を見たのだ」。そんな思いを抱きながら景色を見る生徒もいました。3日目は着物を着てクラスごとに選んだ場所を訪れました。着なれない着物に四苦八苦する様子もありましたが、日本の文化や趣を感じながら巡った京都は、格別だったことでしょう。“映え写真”もしっかりカメラに収めていました。



生徒たちは「真善美」のスローガンのもと、平和のこと、京都の歴史、公共の場での過ごし方、友だちとの関わりなど3日間で多くのことを考え、学びました。見たことも、聞いたことも、楽しかったことも、失敗したことも、どれも貴重な経験です。修学旅行という大きな行事を終えてさらに成長した3年生のこれからの活躍が楽しみです。

修学旅行を振り返って～実行委員より～

計画から、当日まで、リーダーとして活躍した実行委員からの修学旅行の振り返りを紹介します。

| | |
|---|---|
| <p>1組 西村さん</p> <p>学校生活とは違って3日間仲間と過ごす分、楽しめたのは良かったです。日ごろできているようなマナーなどを学校外でも実践するためには、いつも以上の気づきが必要だと学びました。今後の学校生活に生かしていきたいです。</p> | <p>1組 北野さん</p> <p>修学旅行のスローガンである「真善美」を意識した行動ができていて良かったと思います。一人一人が修学旅行を振り返り、日常的に仲間との関りを大切にすることで、普段の学校生活をより良いものにしていきましょう。</p> |
| <p>2組 本庄さん</p> <p>団体での動き方や相手に感謝することなどを一人一人が意識して行動していたので、他の人への配慮ができていたと思います。今後は周囲とのコミュニケーションを大切に、学校生活をより良くしていきましょう。</p> | <p>2組 福田さん</p> <p>2組ではスローガンの「真善美」を意識して歴史を学ぶことができました。また、しおりを各自見て時間に遅れない行動など、自律した姿が普段の学校生活以上に見られた修学旅行でした。この経験をこれからの学校生活にもつなげていきたいです。</p> |
| <p>3組 小川さん</p> <p>3組は他者へのコミュニケーションがよくとれていて、とても良かったと思います。マナーに関しては、外では普段以上に周囲への気配りが大事になることがわかったので、これからは今まで以上に周りを気遣い行動していきましょう。</p> | <p>3組 大井さん</p> <p>3組はこの3日間で、他者への配慮や公共の場でのマナーについて改めて学ぶことができたと思います。皆で過ごした3日間を無駄にすることなく、これからの生活や普段の過ごし方に生かしていくことができるよう、頑張りたいです。</p> |
| <p>4組 川崎さん</p> <p>「真善美」を意識し、どんな場面でも思いやりと学ぶ姿勢を崩さずに3日間過ごせていたと思います。また、学級会やリーダー会での反省を活かしていたことも良かったです。学校に戻っても修学旅行で得たことを継続していきましょう。</p> | <p>4組 宮本さん</p> <p>4組は、新幹線や班別行動などで時間を意識して行動することの大切さを学べたと思います。また、ごみの処理や挨拶など周りへの配慮もできていました。修学旅行で学んだことを生かし、これからも「思いやり」をもって学校生活を送れるようにしましょう。</p> |
| <p>5組 阿部さん</p> <p>5組では、2日目のクラス会で出た反省を生かし、3日目のクラス別ではマナーやコミュニケーションなど改善できるよう心掛けていたのがよかったと思いました。</p> | <p>5組 金田さん</p> <p>3日間という短い期間だったけど「真善美」という難しいスローガンについてクラス全体で反省をしてコミュニケーションをとりながら改善していくことができたので普段の学校生活でも継続していきたいです。</p> |
| <p>6組 仲江川さん</p> <p>6組では新幹線やバス内で誰一人取り残すことなくみんなで盛り上がるできていました。班別行動のときも周りへの配慮や時間を意識した行動ができていたので普段の学校生活でも続けていけるようにしたいです。</p> | <p>6組 吉田さん</p> <p>6組では全員が楽しく3日間を過ごすことができたと思います。また全員がしっかり時間を意識しホテルや班別行動などでもマナーをしっかり守っていたと思うので、今後の学校生活に生かしていきたいです。</p> |

修学旅行を終え、総合の時間には事後学習を行っています。広島をテーマに作る班新聞と京都をテーマに作る個人新聞の2本立てで取り組んでいます。完成も間近となりました。保護者会や面談の際にはぜひご覧ください。